



**En présence de :**

- **Claude Gewerc – président du Conseil Régional de Picardie**
  
- **François Veillerette - vice-président du Conseil régional de Picardie en charge de l'Environnement, de l'Alimentation et de la Santé**

**Programme et inscriptions sur <http://www.picardie.fr/Colloque-Environnement-Sante>**

**Les 14 et 15 octobre prochains, la Région Picardie organise un colloque régional « Environnement-Santé » à Amiens (Mégacité). Mené en étroite collaboration avec les acteurs de la recherche et de la prévention et ouvert à tous, ce colloque est un moment privilégié pour échanger sur le sujet, informer les Picards sur les problématiques en matière de santé environnementale et réfléchir ensemble sur les actions à mettre en**

## **œuvre.**

Les effets des ondes domestiques, l'utilisation de produits d'entretien nocifs, les liens entre alimentation, environnement et santé... ce colloque sera l'occasion de dresser un état des lieux des risques environnementaux et de santé liés à nos modes de vie : comment préserver la santé des salariés exposés à des produits nocifs, comment aménager et équiper son intérieur, quels choix alimentaires adoptés, quels produits d'entretien éviter... Différentes thématiques et exemples seront abordés pour permettre aux participants de comprendre les enjeux en la matière. L'objectif est de réfléchir ensemble aux solutions à mettre en place pour réduire l'impact de nos modes de vie sur l'environnement et sur la santé de l'Homme.

Particuliers, membres du secteur associatif, professionnels du bâtiment, des secteurs médicaux, para-médicaux, sociaux, ... bref, toute personne en contact avec des publics fragiles ou exposés, mais aussi toute personne intéressée par ces thématiques sont invités à participer aux échanges...

## **Pourquoi un colloque Environnement-Santé ?**

Plus de la moitié des Français s'estiment mal informés sur les risques sanitaires environnementaux. Partant de ce constat, le colloque Environnement-Santé qui s'inscrit dans la politique environnement-santé du Conseil régional de Picardie apportera des solutions concrètes aux Picards, en particulier dans trois domaines qui les concernent au quotidien :

-  
l'alimentation saine, de la production à la consommation

-

la qualité de l'environnement intérieur

-

le risque toxique (notamment au travail)

**L'objectif ?** Travailler de façon concrète et concertée sur le Plan régional Environnement-Santé adopté le 8 juillet 2011 par les élus du Conseil régional, dont les trois axes sont la recherche, la prévention et la communication.

### **Un colloque pour agir sur les causes environnementales des maladies chroniques**

Les indicateurs de santé publique montrent clairement que la Picardie est une des régions les plus touchées par les maladies chroniques. Ainsi, le cancer, le diabète, les maladies cardiovasculaires, les maladies mentales et les troubles de la reproduction touchent des proportions importantes de la population.

Les recherches les plus récentes montrent que nombre de ces pathologies peuvent être liées à des causes environnementales, qui peuvent être des facteurs déclenchants ou aggravants. De ces recherches publiées dans les meilleures revues scientifiques est né le concept de santé environnementale, selon lequel on peut améliorer l'état de santé d'une population en agissant sur les causes environnementales des maladies. Il s'agit d'une action de prévention primaire

des maladies.

Or, d'après le baromètre santé-environnement, plus de la moitié des Picards s'estiment mal informés sur les risques sanitaires liés à l'environnement.

Le colloque Environnement-Santé est là pour les informer !

## **Programme du colloque**

### **Vendredi 14 octobre, de 9h30 à 17h**

Une journée dédiée aux professionnels (recherche, santé, travail, environnement, alimentation, bâtiment, ...) et aux étudiants avec l'intervention de chercheurs et d'experts régionaux et nationaux.

### **Samedi 15 octobre, de 9h30 à 12h30**

Des temps d'échanges ouverts au grand public et des ateliers thématiques consacrés au rôle et à la place des citoyens dans la mise en œuvre de la politique Environnement Santé en Picardie.

Des séances de travail en ateliers seront proposées sur les deux journées. Rythmées par l'intervention d'acteurs Picards engagés (associations, professionnels...), ces ateliers permettront de dresser les constats et de présenter des actions exemplaires, points de départ à une réflexion partagée sur les projets et actions à engager en région pour préserver

## **Colloque Environnement-Santé Vendredi 14 et samedi 15 octobre 2011 Mégacité à Amiens**

Écrit par Conseil Régional de Picardie

Mercredi, 05 Octobre 2011 20:07 - Mis à jour Mercredi, 05 Octobre 2011 20:15

---

l'environnement et la santé de l'Homme.

Inscriptions avant vendredi 7 octobre sur <http://www.picardie.fr/Colloque-Environnement-Sante>